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津门虎津门虎，，铁打营盘流水兵铁打营盘流水兵
2024赛季，津门虎取得了联赛第六名的佳绩，队

中多名球员打出了高出自己的身价。不过，赛季刚
一结束，主帅于根伟便通过直播对外宣布，前锋孔帕
尼奥以及中后场的韩鹏飞、明天和什科里奇这四名
主力球员均会在年底合同到期后离队，不会出现在
球队下赛季的计划中……

无论从之前的“泰达时期”还是当下的天津津门
虎，这支球队几乎每个赛季都在面临着主力阵容的
较大面积更替，似乎已经形成了这支球队的一大“特
色”。当然，这对于一直投入有限的中小俱乐部来说
是在所难免的。铁打的营盘，流水的兵，下赛季的津
门虎，又要从“新”开始。

——再次面临阵容重组，于根伟将重点放在中后场
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海口冬训储备体能
全队通过体脂测试

特约记者 鲁明

12月 16日，韩国方面放出消息，
崔康熙与山东泰山队完成解约。对
于这一消息，泰山队相关负责人在接
受媒体采访时直言：“假的！”按照安
排，泰山队2025年1月5日重新集中，

俱乐部将由崔康熙继续带队，准备
后续冬训工作。

山东泰山队在2024赛季的整体
表现并不理想，受到伤病等因素影
响，泰山队只在中超排名第五，亚冠
精英赛小组赛排名第10，足协杯连续
两年进入决赛但未能夺冠，崔康熙的
执教前景蒙上阴影。崔康熙执教泰
山队第一年有不错成绩，但在第二
年却遇到诸多问题，从引援到球队
训练，再到无休止的伤病，这些都成
为外界诟病韩国人的焦点。

2024 赛季中期，崔康熙曾返回
韩国治病，缺席球队多场重要比赛，
当他重回主场执教时，现场有球迷
给他送上嘘声。亚冠赛场，崔康熙
在年初带队取得新突破，不过在亚
冠精英赛又出现冲进场内被重罚的
情况，这些都对球队的成绩带来很
大影响。

2024足协杯决赛输球后，韩国方
面就曾传出消息：崔康熙和泰山队商
谈解约的消息，由于还有两场亚冠精
英赛的比赛任务，这一消息并未有更
多人关注。12月16日，韩国方面再次
传出崔康熙和泰山队的解约消息，这
一次不是商讨，用词是“完成解约”。
对于这样的报道，泰山队第一时间予
以否认。

为何韩国方面会在这一时间节
点，突然报道崔康熙和泰山队解约
的消息呢？这其中可能有更深层的
原因。韩国方面透露的消息中提到
一个关键因素，那就是泰山队和崔
康熙团队在引援方面出现意见分
歧。客观说，崔康熙之前主导的引
援效果并不理想，外援帕托价格不
低，但能力有限，泽卡和瓦科的引

进，同样是没有达到预期，至少是实
际作用和真实投入并不匹配，内援
引进也被外界诟病，泰山队的阵容
结构出现较大问题。

在这种情况下，泰山队势必要寻
求新的变化，尤其是球队拥有出色青
训和海外基地的情况下，球队的未来
发展方向已经明确。记者了解到，泰
山队未来补强阵容的基本原则是外
援从巴西体育基地选拔，内援从青训
梯队选拔，这也是泰山队青训一体化
战略的体现。在这个原则下，泰山队
也会充分尊重教练组的选择。

2025年 1月，巴西体育基地的球
员将来到中国进行集训热身，和泰山
队B队一起训练，并且在中国进行多
场热身赛。如果巴西体育基地有符
合中国俱乐部要求的球员，他们将会

参加中国联赛，这也是一个循序渐进
的过程。2025赛季，泰山队一线队和
B队之间的名单可能也会打通，足协
正在推动相应政策的进行，这对泰山
队年轻球员的成长以及阵容年轻化
是个利好消息。

当然，泰山队想要更好推进青训
一体化战略，一线队教练组的态度就
非常关键，这也是焦点所在。现阶
段，泰山队还是按照原有计划准备冬
训，至于崔康熙的最终去留，还要看
后续发展情况。其实，泰山队一直非
常尊重崔康熙团队，崔康熙在接受采
访时也表达过管理层对他的支持。
经过一年半的合作后，泰山队和崔康
熙的未来到底如何，2025年1月份，就
会有一个相对明确的答案。

理解球员想去更高舞台
2024赛季，天津津门虎俱乐部结

束了市体育局的三年托管周期，俱乐
部顺利完成股改，进入了一个新的时
期。在刚刚过去的一个赛季中，球队
在中超联赛中取得了近14年来的最
佳成绩，无论是相关部门的领导、球队
上下还是球迷，对于这个成绩都是非
常满意的，俱乐部也迅速明确了下赛
季的投入预算（1亿人民币），可谓是

“早鸟先飞”。
尽管中超早已结束了“金元时

期”，但1亿元的投入预算也只能处于
联赛中下游，这样的投入水准是很难
留住队中一些核心球员的。赛季结束
后，围绕天津津门虎主力球员的续约
问题就一直备受外界关注。其中，现
役国脚中卫韩鹏飞和球队主力右后卫
明天在合同到期后选择离队也引起了
不小的反响。“我们球队中的有些球员
经过球队培养后不断成长，可能在身
价和市场上的需求不一样（有了提
高），我并不想道德绑架（球员），没必
要说在这个球队效力就必须要讲感
情、讲感恩，球员的立足点是在有限的
运动生涯当中能够有更好的发展，能
够达到自己的这个职业规划、目标。”
对于主力球员的流失，于根伟表达了
不舍，同时也表示了理解。

明天和韩鹏飞作为自由身球员，且
状态正处于个人职业生涯黄金时期，自
然是这个冬窗内援转会市场里的“大

鱼”，他们也的确吸引了多家俱乐部的关
注。经过一番争夺过后，二人已经基本
上确定了去向，据悉，两名球员都将南
下加盟比津门虎联赛排名靠前的球
队。对于新东家来说，韩鹏飞和明天都
是对自身后防的强有力补充，况且下赛
季面临亚冠、中超、足协杯等多线作战
的情况下；对于两名球员来说，洲际比
赛的平台也是对自身价值提升的砝
码。尤其是韩鹏飞，在于根伟的调教
下，原本鲜有比赛机会的他重新找回
了状态，并入选了国家队。如今，国脚
的身份让他成为了转会市场的“香饽
饽”，先后与三支球队传出绯闻，但最
终，在一番角逐和斟酌之后，身体和头
球能力出众的“大韩”与拥有亚冠精英
联赛资格的成都蓉城无限接近。

主力流失的津门虎并未有坐以待
毙，球队的内援遴选工作也迅速地展
开。目前，俱乐部已经敲定了沧州雄
狮的中国香港后卫孙铭谦，他的加盟
为球队左路的攻防添砖加瓦。此外，
于根伟将内援引进的重点放在了后防
线上，主要是中后卫和右边后卫。不
过，这对于预算有限的津门虎来说并
不是件容易的事，知情人士透露，此前
有所传闻的元敏诚和童磊并不是球队
的目标人选，球队更倾向于自由身和
年轻球员。“潜在人选一直在接触，也
势必会有一些竞争，眼下还没有确定
的答案。”于根伟无奈道。

辟谣解约后，泰山与崔康熙进入“离婚冷静期”

要重拾“前场高压”打法
如果说，内援的更迭充满了无奈

和被动，那么津门虎对外援的换血则
是一种“主动选择”。

早在上赛季中期，于根伟和教练
组就对外援的表现进行过一次研判，
并明确了下赛季的引援方向。也就是
说，赛季没结束时，俱乐部就已经决
定，不再与球队的头号射手、大中锋孔
帕尼奥续约原因是球队上下统一了战
略思想——要重拾“前场紧逼”打法。

尽管孔帕尼奥头球能力出众，进
球效率也非常高，本赛季中超为球队
贡献17粒球的他，追平了阿奇姆彭保
持的球队外援单赛季进球纪录。但其
个人速度偏慢，脚下拿球、做球能力偏
弱的特点也非常明显。赛季初，“意大
利炮”并不是津门虎外援中锋的第一
人选，甚至是备胎的备胎。球队第一
目标是与贝里奇完成续约，但最终因
个人待遇问题未达成一致而流产。此
后，球队先后追求过现效力浙江队的
奥乌苏、原武汉三镇射手阿齐兹和海
港前锋古斯塔沃，但因为种种原因均
没能成行，刮出孔帕尼奥这张彩票属
于“无心插柳”，球队也被迫暂时放弃
了“前场紧逼”的打法，改为更加契合
意大利人特点的“高举高打”，的确也
收获了不错的效果。但于根伟对于津

门虎这支球队的改造有自己的执念，
坚持前场紧逼的打法也符合球队更多
球员的特点和天津球迷对球队的期
待，因此，放弃孔帕尼奥得到了广泛的
理解和支持。球队心仪的新外援，将
是一个兼备得分能力和为队友创造机
会的“复合型”中锋。

据悉，津门虎本赛季的外援阿代
米、哈达斯确定留队，什科里奇合同到
期不再续约。而在明天、韩鹏飞离队
之后，球队在后防线多个位置人员告
急，因此迅速敲定了孙铭谦并续约了
苏缘杰，而对于两名中后卫迪奥戈和
格兰特，目前球队更倾向于留下后
者。澳大利亚人是左脚中卫，有着不
错的后场出球能力，12月 16日，他从
澳大利亚抵达海口向球队报到。不
过，格兰特上赛季曾因疝气复发长时
间缺席比赛，且该情况是否会多次反
复也是于根伟为首的教练组需要重点
考虑的，毕竟泰达时期的大牌外援米
克尔就是在疝气手术之后状态大减，
最终被球队放弃，这是有历史教训的。

此外，球队也明确了外援引进的
位置——中锋和后腰。目前，两个位
置的外援均已经有了目标人选在谈
判，如果一切顺利的话，他们将在明年
春节后与球队会合。

12月16日，结束了六周休假的天
津津门虎球员在海口观澜湖国际足球
训练基地集结，展开新赛季的备战工
作。作为第一批收假集中的中超球
队，津门虎对待冬训储备工作显然是
非常重视的，体能是支撑球队“前场紧
逼”打法的重要基础，对此，教练组也
时刻提醒球员，在体能储备阶段，要保
持重视与专注。

在抵达海口之后，天津津门虎队
球员们进行了体脂测试。根据教练组
在放假之前的要求，归队之后体脂测
试必须要小于60，这也是让球员们在
假期里自觉保持训练。最终的结果显
示，全体球员集体通过测试，显示出大
家良好的职业态度。其中，黄嘉辉的
体脂率最低，成为全队的“体脂标兵”。

据悉，津门虎首阶段的训练将持
续两周，主要以国内球员为主，王秋
明、巴顿、王献钧、杨梓豪、黄嘉辉等主
力为代表的一线队球员，和从U21梯
队抽调随训的张皓然、吴浩民以及外
援格兰特均按时到岗，主帅于根伟、外
援阿代米和哈达斯都将在明年元旦后
与球队会合，届时球队将会以比较完
整的阵容进入技战术打磨阶段。

在此次冬训队伍中，年底合同到
期的谢维军、苏缘杰和高华泽等球员
也悉数在列，据记者了解，谢维军和苏
缘杰均完成了续约，高华泽要经过冬
训的观察来决定是否继续留队。在海
南期间，球队还将迎来一些试训球员，
包括球队U21梯队中刚刚获得U21联
赛最佳门将称号的张皓然和后腰吴浩
民，他们都将通过自己的表现去争夺
一个一线队报名的位置。

今年在海口观澜湖基地冬训的队
伍不算少，最早入驻的是新赛季继续
参加中乙联赛的山东泰山B队，后续还
将有上海申花、长春亚泰、大连英博等
中超球队陆续抵达，因此，各支球队之
间约战热身的机会也不会少。明年春
节之后，球队将前往韩国进行海外拉
练，届时新的内外援都将到队，球队也
将在韩国进行多场高质量的热身赛。


